

LA MANIFESTATION DE 1919

J.-D. Tourigny, *Fêtes patriotiques et récits populaires des événements qui s'y rapportent*, Montréal, Imprimerie de La Salle, 1921, p. 52-53.

« La manifestation annuelle inaugurée en 1918 sous le nom de Journée de Dollard fut encore plus solennelle en 1919. Il y eut, à cette occasion, en présence d'une foule considérable, dévoilement d'un magnifique monument érigé en l'honneur des Héros du Long-Sault. Voici ce que M. l'abbé E. Lacroix écrivait à ce sujet dans l'Almanach de la Langue Française : « Le pèlerinage Dollard est né et il semble bien vivant. L'an dernier, l'Action française lançait un appel discret et nous étions partis en automobile à peine plus nombreux que le groupe primitif. Nous sommes retournés cette année par train spécial... Les invités sont la vieille France toujours jeune et la Nouvelle-France représentés par un membre du gouvernement provincial, par la Société Saint-Jean-Baptiste, la Société Historique de Montréal, l'Association catholique de la Jeunesse canadienne française, l'Action française... ».